
 
SITZUNG DER JUGENVERTRETUNG VOM 15.10.19 

 

NIEDERSCHRIFT 
 

zur 9. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Dienstag, 15.10.2019 

 

Sitzungsbeginn: 18:19 Uhr 

Sitzungsende: 19:56 Uhr 

Sitzungsort: 

 

Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf, Hugenottenstraße 55,  

V. Obergeschoss, Raum 505 

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

 

Hannah Enzmann, Sadik Gashi, Adrian Gayol, Hannah Lange,  

Lena Lange, Anneke Meinhardt, Karolina Parnarauskaité,  

Daniel Schösser, Marc Schumacher, Benedikt Siems 

  

 Nicht stimmberechtigt 

 

Lisa Singer (Jugendpflege) 

 

Es fehlen: 

 entschuldigt Paula Frischkorn 

 unentschuldigt -- 

  

Schriftführer: Sadik Gashi 

  

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende  

2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7 

der Geschäftsordnung  

3. Arbeitskreise  

1. Öffentliche Plätze 

1. Projektgruppe Bolzplatz 

2. Projektgruppe Sonnenbänke 

3. Projektgruppe „Ab in die Mitte“ 

2. Umwelt 

1. Projektgruppe Flyerkampagne 

3. Integration 

Projektgruppe Integrationsessen 

4. Öffentlichkeitsarbeit 

Projektgruppe Imagefilm 

Projektgruppe Podiumsdiskussion 

4. Sonstiges  

  

Zu Beginn der Sitzung 

wurden folgende Ein-

wände gebracht:  

- k e i n e - 

 

 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung: 

Die Sitzung wurde durch die Vorsitzende Lena Lange um 18:19 Uhr eröffnet. 

 

Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit: 

Da Sadik Gashi als einziger noch kein Protokoll geführt hatte, meldete er sich ohne Einwände 

freiwillig als Schriftführer. 

 

Punkt 3: Arbeitskreise: 

 

3.1 – Öffentliche Plätze 

 

Daniel berichtete, dass als er den Bolzplatz in Seulberg besichtigte die Tore und der Rasen in 

guter Verfassung waren. Das Problem ist aber, dass der Bolzplatz tiefer als die Gullis ist und 

das Regenwasser demnach nicht abfließen kann. Daniels Vorschlag wäre die Gullis tiefer zu-

setzten oder mehr Gullis zu platzieren. Der Arbeitskreis möchte einen Termin mit Frau Staab, 

den Liz entweder am 25.10. um 15:30 Uhr, 05.11. um 16:45 oder am 11.11. um 

15:30 einrichten wird, um mit ihr das Problem mit dem Bolzplatz zu lösen.  

 

Anneke erzählte, dass sie leider noch keine Zeit hatte um wegen den Sonnenbänken nachzu-

fragen. Karolina gab ihr den Vorschlag dort persönlich anzurufen und gab Anneke die Num-

mer. Der nächste Termin ist eine Telefonkonferenz am 17.10. um 18:30 Uhr. 

 

Der Arbeitskreis „Ab in die Mitte“ hat ein Vorfreffen am 16.10., um die letzten Vorberei-

tungen für das Kürbisschnitzen am 20.10. zu machen. Beim Kürbisschnitzen sind Ben 

und Sadik dabei. Anneke, Hannah L., und Karolina sind beim Kürbisschnitzen nicht da. 

 

Nachtrag: Anneke konnte doch.  Das Kürbisschnitzen war ein voller Erfolg!  

 

3.2 - Umwelt/Flyer Kampagne 

 

Marc berichtete, dass von den 80 Flyern die Hälfte von der Jugendpflege gesponsert wurde 

und für das Nudelessen gedacht ist. Lena erklärte noch, dass der Plan ist die Flyer am Wo-

chenmarkt auszuteilen. Die Plakate werden mitgenommen und auch bald aufgehängt. 

 

Karolina gab den Vorschlag feste „Flyer-Verantwortliche“, die Flyer gestalten und in die Pro-

duktion schicken, um mehr Struktur für die Arbeitskreise zuhaben. Karolina und Daniel haben 

sich dafür freiwillig bereit erklärt diese Arbeit zu machen. WICHTIG die „Flyer-Verantwortli-

chen“ sind kein Arbeitskreis!!! 

 

3.3 – Integrationsessen 

 

Am Donnerstag den 17.10. gehen Adrian, Anneke und Sadik in die DaZ-Klassen der Philipp-

Reis-Schule. Es werden auch Plakate in den Schulen in Friedrichsdorf aufgehängt. Karolina 

hängt Plakate in der PRS und Grundschule Burgholzhausen, Adrian in den DaZ-Klassen, An-

neke in der Grundschule Köppern und Hannah L. in der Hardtwaldschule Seulberg. Es wird 

auch Werbung über die Instagram Seite gemacht.  
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Liz schreibt für Personen die das Integrationsessen organisieren und durchführen Antrag auf 

Unterrichtsbefreiung 

 

3.4 – Öffentlichkeitsarbeit 

 

Der Arbeitskreis trieft sich am 21.10. im Jugend-Büro um das Skript für den Image Film 

zuschreiben. 

 

Am 28.10.19 um 16:00 Uhr trifft sich die Jugendvertretung im Garniers Keller für Aufnahmen 

für den Imagefilm.  

 

3.5 – Podiumsdiskussion 

 

Dem Arbeitskreis sind Adrian und Benedikt beigetreten. Beim 2getherland konnten Projek-

tanträge in Förderhöhe von bis zu 1500€ gestellt werden. Lena erklärte daraufhin, dass die 

Wahrscheinlichkeit hoch ist, dass der Antrag angenommen werden könnte. Dieses Geld 

würde dann in „Die Podiumsdiskussion zu den Themen die UNS interessieren!“ investiert. Alle 

Snacks sollen gratis sein, es gibt kostenlose Getränke und freien Eintritt. Für die Technik wird 

die Technik AG der PRS angefragt. Für die Moderation wird eine Erwachsener und ein Ju-

gendlicher vorgesehen. Es wurde schon eine Anfrage an Mr. Wissen2go abgeschickt. Als 

zweite Option wird Herr Degenhardt angefragt, mit dem Lena schon mal zusammengearbei-

tet hat und von einer guten Zusammenarbeit mit ihm berichtete. Der Landrat Herr Ulrich 

Krebs, soll als Gast kommen. Es sollen alle Jugendgremien im Umkreis eingeladen zur Podi-

umsdiskussion. Wenn das Projekt durch die Bosch- Stiftung gefördert wird, muss das Projekt 

bis Mai 2020 durchgeführt werden.  

 

Punkt 4: Sonstiges: 

 

Ben, Adrian und Lena berichteten über das 2getherland und erklärte allen, was in dem Ju-

gendcamp passiert ist.  Der Aufbau des Camps benötigt noch einige Verbesserung, doch hat 

es im Großen und Ganzen Spaß gemacht.  

 

Ben äußerte die Idee eine Weihnachtsfeier zu organisieren. Es wurde abgestimmt mit 10 da-

für und 0 dagegen. Näheres wird in der Projektgruppe besprochen. 

 

Karo erklärte eine Projektidee zum Thema Umwelt. Dabei geht es darum, Bäume zu pflan-

zen. Es wurde abgestimmt ob der Arbeitskreis „Bäume pflanzen“ eröffnet werden soll, in dem 

das Hauptziel ist durch das Pflanzen von Bäumen etwas für unsere Umwelt zu tun, was län-

gerfristig bestehen bleibt. Mit 5 Stimmen dafür 4 dagegen und einer Enthaltung wurde dieser 

Arbeitskreis eröffnet. Mitglieder sind Mark, Hannah E. und Robin L. (kein Mitglied der Ju-

gend-vertretung) mit Karolina als Projekthead. Der Arbeitskreis trifft sich am 01.11. um  

16 Uhr. 
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Die Bögen zum Bikepark werden ausgewertet mit der bisherigen Tendenz für den Erhalt Bi-

kepark. Die Stellungnahme der Jugendpflege wird in der nächsten Sitzung zu dem Thema 

besprochen.  

Es wurden auch über die Aufgaben der Projekt- Heads besprochen. Liz macht eine Übersicht 

der Aufgabenbeschreibung fertig und schickt sie dann an die Jugendvertretung. Die Aufga-

benbeschreibung kann von der Jugendvertretung ergänzt werden.  

 

Am 30.10 ist das Vernetzungstreffen wo man Punkte zum Besprechen an Liz geschickt wer-

den.      

 

Das Vorstandstreffen wird vor dem Vernetzungstreffen stattfinden. 

 

Die Vorsitzende schloss die Sitzung um 19:56 Uhr. 

 

 

 

gez.        gez. 

 

___________________     ___________________ 

Lena Lange       Sadik Gashi 

Vorsitzende       Schriftführer 

 

 


